
1 

 

公園愛護会だより 
ＮＯ .２０（令和６年１月）発行 高松市公園愛護会連絡協議会 

 

ご     挨      拶  
 

高松市公園愛護会連絡協議会  

会  長    樫    昭  二  

 

公園愛護会だより NO.20 の発行にあたり、一言、ご挨拶申し上げます。  

気象庁は今年の夏の暑さは史上最高と発表しました。特に８月は、香川県

に２つの台風が接近し雨の多い月となり、高松市では平年の２倍以上の雨が

降り、降水量は 246 ㎜（平年 106 ㎜）、８月としては観測史上４位を記録しま

した。  

夏に私たちを悩ますのが雑草です。梅雨の時に栄養を蓄えた雑草たちはど

んどん成長し、公園全体が草だらけになります。その姿にうんざりし、腹立

たしさを覚えながら日々の戦いに挑んでいるのが、私たち公園愛護会の活動

です。  

しかし今年は、私の気持ちに変化がありました。それはＮＨＫの朝ドラ「ら

んまん」の影響です。日本の植物学の父といわれた牧野富太郎博士の「雑草

という草はない。どんな植物にも固有の名前がある。人間が要・不要だけで

分類するのはおこがましい」との言葉が私の胸を刺しました。草抜きが何だ

か申し訳ない気持ちになりましたが、雑草を放っておくことはできず、やは

り処分しなければなりません。  

牧野博士の植物愛を胸に秘め、私も皆様と共に、公園愛護会活動、環境美

化の活動に精進することを申し上げ、御挨拶といたします。  
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好井  護（木太海浜緑地愛護会長）  

高松市環境美化推進運動功労者表彰  

 

木太海浜緑地は、木太町の北の端で浜街道をはさんで、南側のパブリックゴ

ルフ場と北側のヨットハーバーの間にある東西に細長い公園です。私がボラン

ティア活動を引受けた時は３分の１はジャングルでした。そんなこともあり、

不法投棄も多かったのですが、公園緑地課が不法投棄禁止の看板を設置してく

れてからはなくなりました。  

以前には F 地区で花火大会があり、多くの人が花火見物に来ました。中には

バーベキューをする人もいたので、その後始末が大変でした。（※公園・緑地は

火気厳禁です）。  

最初は近くに民家がなく、有志を募って１２名で清掃活動を行いましたが、

病気になったり連絡がつかなくなったりで人数が少なくなって困りました。毎

日のように公園に行き、垣根や木の剪定をしたところ、東のジャングルの見通

しが良くなり、公園らしくなりました。公園緑地課の支援を受けたり、ヨット

関係の人達が愛護会に入会してくれたので、これからは草刈りやトイレ清掃な

どで、ますます公園を綺麗にしていきたいと思います。  

海辺に近いので、釣人や他の人も気軽に来てくれるように公園美化に努力し、

後継者を見つけるまで頑張っていきます。  
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打越  謙司（交通ミニ公園愛護会長）  

高松市環境美化推進運動功労者表彰  

 

交通ミニ公園は、ジャングルジム、すべり台があり、子供達の憩いの場所で

した。すべり台の下に砂場を設けていましたが、犬・猫の排泄物が見え隠れし、

子供の遊び場としては、雑菌が繁殖するおそれもあり、撤去を余儀なくされま

した。また、南側に面した所は、自転車、歩行者用の横断歩道のラインが描か

れ、学童の交通教室にも使用した時もありましたが、今は時々近くの子供達が

自転車で走り回ったり、サッカーなどを楽しんでいます。  

 公園には年２回、７月にポーチュラカ、１２月にビオラ等を植えています。

同時に草刈りもします。トイレ清掃は、１ヶ月に４回程当番で行っています。

その時、花壇の水やり、草抜きも行い、きれいな公園が道行く人の心を和やか

にしていると思っています。  

 公園の美化活動はコミュニケーションの場にもなっており、年６回の草刈り

も会員総出で行い、遊具の点検、トイレの開閉、水道蛇口等の点検も行ってい

ます。活動の締めくくりは、会員のお医者さんが健康についてのお話をしてく

れるので、みんなが耳を傾けて和やかな雰囲気で作業が終了します。今後もお

互いに力を合わせ、健康に留意して、頑張って続けていこうと思います。  
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久保  好通（伏石中公園愛護会長）  

高松市環境美化推進運動功労者表彰  

 

伏石中公園は、サンフラワー通り沿いにあるＪＡ香川県高松市太田公園店よ

り東に入った所にある公園です。  

休日には、親子連れでキャッチボールをしたり、砂場で遊ぶ姿を見かけます。

遊具は、ブランコ・すべり台・鉄棒があります。また、トイレ・ベンチ・水飲

み場・手洗い場を設置しております。隣に野田池があり、朝・夕の散歩やジョ

ギングをしている人たちにも公園の設備は好評です。  

今年は猛暑で雨が多く、そのため雑草の成長が早くて草抜きが大変でしたが、

愛護会員の方々にご協力をいただき、除草・清掃作業に汗を流しました。清掃

活動は年４回行っています。  

今後も子ども達の遊び場・地域の憩いの場として、また今まで公園を大切に

守り続けられた先輩の方々に感謝しつつ、これからも皆様に愛され、安全に安

心して利用していただけますよう、愛護会員の理解と協力を得て、美化・清掃

活動に努めてまいりたいと思います。  
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岩井  昭（長池中央公園愛護会長）  

高松市環境美化推進運動功労者表彰  

 

長池中央公園は太田第二区画整理による公園で、林校区の西の端にあり、高

松市の公園では規模が大きく約 10,000 ㎡あります。  

管理棟グラウンドに子どもの遊具などもあります。管理棟は和室が２部屋あ

り、70 人収容でき、多くの人が利用しております。管理は老人クラブがしてお

り、毎日午前９時より正午まで管理事務所で当番が受付をしております（但し、

12 月 30 日～1 月４日及び 8 月 13 日～ 15 日を除く）。  

グラウンドでは、日曜・祝日には子供たちが野球やサッカー、平日は高齢者

が午前中ゲートボールやグラウンドゴルフを楽しんでおり、秋には老人会が運

動会で楽しく親睦を図っております。子どもの遊び場は、休日には多くの人で

賑わっております。  

愛護会は、二つの集落の自治会、老人会、小学校の子供会で結成をしており、

１年間の清掃当番を決め、毎月第一日曜日午前７時より清掃をしています。今

後は若い人に協力をお願いしていきたいと思います。  
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村尾  喜一郎（公北緑道愛護会長）  

高松市環境美化推進運動功労者表彰  

 

公北緑道会は、名勝栗林公園北門通りのＪＲ高徳線高架橋下にあり、昭和５

９年以来４０年にわたる歴史があります。  

その当初には近隣の住民の皆様１０数名の協力、助力を頂き、清掃、除草、

剪定等順調に行われていたのですが、時が経つにつれてその人たちも転居され

たり高齢で亡くなられていたりして、ご協力願えなくなってまいりました。現

在では５家族７名ほどで、１年に７～８回程度、清掃、除草を行っています。

何せ人数が少なくなってまいりましたので、全体的に隅々まで思うようには手

が届きませんし、草木の成長は人間を待ってくれません。  

それでも会員の一人の方が、天気の良い時には時間をさいて緑地内の除草等

をしてくれています。大変助かっています。  

学童たちが帰宅後入って来て、楽しそうに声を上げて遊んでいます。怪我の

ないように願っています。できるだけ、緑地内をさっぱりとしていきたいと思

っています。  
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            西村  正（公社牟礼団地北・南公園愛護会長）  

高松市環境美化推進運動功労者表彰  

 

公社牟礼団地北・南公園は、県道３６号、高松牟礼線沿いにある公社牟礼団

地内の北と南にある公園です。  

年２回の一斉清掃と班当番による３ヶ月に一度の清掃活動が行われておりま

す。  

一斉清掃においては、団地内の１００名程度が参加しての清掃活動、また班

当番においては１５名ほどで、それぞれ北、南に別れて緑地、公園の清掃活動

を行っております。  

最近は子供の人数も減り、子供会もなくなり高齢化の進む団地となっており

ます。  

このため夏の７月～９月の清掃においては、シルバー人材派遣に外部委託し

て公園の清掃をしていただいております。  

子供達の遊ぶ声、笑い声などはほとんど聞くこともなくなりましたが、これ

からは私達の憩いの場所となればと、日々清掃活動に励んでまいりたいと思っ

ております。  
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堀上  宏樹（太田南皿井公園愛護会長）  

高松市環境美化推進運動功労者表彰  

 

 太田南皿井公園は、２０１６年７月１日に利用を開始しました。  

 太田南小学校、太田中学校、太田百華幼稚園が近くにあり、住宅地に囲まれ

た規模の小さい公園です。ケガをしにくくするため芝生になっていて、子ども

達が遊びやすい道具（ブランコ・滑り台・鉄棒）が設置されています。  小さ

い子から大きい子まで集まりやすいこと、高齢者がグラウンドゴルフで使用す

ることもあるため、幅広い年代の人達が利用しています。  

 先代会長が高齢になったことから、今年度より愛護会会長を引き継ぐことに

なり、公園内の巡視やゴミ拾いを度々行うようになりました。  

 子ども達が集まりやすい公園であることから、一時期とてもゴミの多い時が

ありました。根気よくゴミを拾い、きれいな公園にしていくことで少しずつゴ

ミを捨てにくい公園に変わっていくのではと期待し活動していた結果、今では

ゴミも少なくなり子ども達との会話も増え楽しく活動しています。清掃作業は

毎月１回、自治会・ボランティア団体の方々のご協力により、草抜き、ゴミ拾

いをしてもらうことで、芝生の維持や樹木の管理ができています。  

 これからも美化活動にみんなで取り組んでいきながら、またご近所の皆さん

と声をかけあえる場所として、気持ちよく利用できる公園を維持できるよう励

んでいきたいと思います。  
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三守  和幸（中野町公園愛護会長）  

高松市環境美化推進運動永年功労者表彰  

 

 中野町公園は天下の名園「栗林公園」の北に位置し、昭和４２年３月に真鍋

製紙工場の跡地に、１３８５㎡の中野町児童公園として誕生しました。平成３

年１２月に児童公園から街区公園へと変更になり、「中野町公園」と改称しまし

た。それにより、近郊の子どもからお年寄りまで、多くの人たちに利用される

公園となり、現在に至ります。  

 この公園内には遊具として、すべり台１台、ブランコ４台、鉄棒３本、砂場

があり、子ども達が楽しく遊んでいます。公園内の各所にベンチも７個設置さ

れ、防犯カメラ、防犯灯もあり、安心・安全な公園として利用されています。

４月の花見シーズンには、近くの人だけでなく、郊外の人も大勢来られます。  

公園の管理・清掃は、老人会のメンバーが中心となり、地元子供会及びボラ

ンティアの方々によって行われています。  

これからも皆さんに愛されるように、公園の美化活動を頑張っていきたいと

思っています。  
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以上８公園愛護会のほかに、令和５年度高松市環境美化推進運動功労者表彰

を受けられたのは次の愛護会です。  

 

・花園第二公園愛護会  

・詰田川緑道愛護会  

・香西立石公園愛護会  

・香川ふなおか園愛護会   

 

愛議会の皆様、おめでとうございます。  

 

 

 

令和５年１０月２７日  

表彰式にて撮影しました。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://flowerillust.com/html/leaf/leaf0099.html
http://flowerillust.com/html/leaf/leaf0099.html
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活動を再開した愛護会を紹介いたします  

【川島中央公園愛護会】  

  川島中央公園愛護会は、山田地区の再開発に伴い活動を休止していま

したが、再開発が完了したので令和５年１０月から活動を再開しました。 

  新しい公園は山田総合センターの北隣にあり、面積は２，４１７㎡あ

り、芝生の美しい公園です。愛護会の皆様には、引き続き公園清掃等を

よろしくお願いします。  

   
 

新しく結成された愛護会を紹介いたします  

【まゆみ公園愛護会】 
御厩町に新しい公園と愛護会が１２月に誕生しました。  

檀紙小学校の北側に、面積２，９１０㎡、芝生、遊具、ベンチを備えた

「まゆみ公園」が新設されました。  

愛護会は令和６年１月から活動を開始予定で、美しい公園を保つよう、  

ご尽力いただくようになります。  
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「 第 ３ ４ 回 み ど り の 愛 護 」 功 労 者 国 土 交 通 大 臣 表 彰 受 賞  

 

【新北町北公園愛護会】  

新北町北公園愛護会は、昭和５５年８月

より活動を始め、現在会員数３２８名で活

動しておられます。花壇や樹木（低木）の

手入れ、除草、清掃を月２回定期的に行っ

ていただいております。そのほか有志の

方々が日々花壇や樹木の手入れを行って

おられます。  

特に樹木は公園内の低木だけでなく、高

木についても可能な限り剪定等を行い、公

園周りの生垣等の手入れ、さらには年２回、

四季折々の草花を花壇に植付けて、評判の

よい美しい花壇の創出に努めておられま

す。  
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 香 川 県 緑 化 功 労 者 表 彰 が 行 わ れ ま し た 。  

令和５年５月３１日、表彰式にて池田県知事と撮影しました。  

・環境自然保護（緑地保全）  池内  静雄  氏（高松市公園愛護会連絡協議会  理事）  

 

 

・環境自然保護（緑地保全）  郷東第一公園愛護会   
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   高 松 市 公 園 愛 護 会 連 絡 協 議 会 功 労 者 表 彰 受 賞 者  

・樫  昭二  氏（木太中央公園）  ・打越  謙司  氏（交通ミニ公園 ) 

・大山  貴文  氏（花園ふれあい公園）  ・玉垣  賢治  氏（瓦町小公園）  

・笠村  由美江  氏（多肥北公園）  ・久保  好通  氏（伏石中公園）  

・西谷  建次氏（扇町公園）        ・植野  正則  氏（香西立石公園）  

令和５年度は、昨年に引き続きフラワーフェスティバルが開催され、表彰式

がステージで行われました。  

今後は従来どおり、フラワーフェスティバルのステージで表彰式を開催して

まいりたいと存じます。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〔編集後記〕  

コロナ禍もようやく収束の兆しが見え始め、私達の生活もほぼ元通りになってき

ました。制約のない日常がこんなにも快適だったことを、しみじみ噛みしめる毎日

です。  

令和６年が皆様にとりまして良き年になりますよう心から御祈り申し上げます。  

                  

http://www.ac-illust.com/main/dl_info.php?id=15990&word=%E7%B4%85%E8%91%89

